
 
 
 
Ergebnisprotokoll der Pfarreiratssitzung am 27.11.2023 im Pfarrzentrum St. Sebastian 
 
 
 
Beginn:  20.00 Uhr 
Ende:  21.45 Uhr 
Teilnehmende:  siehe Teilnahmeliste 
Impuls: Dorothee Gerhard (zum Thema Christkönig) 
Protokoll:  Monika Wedig 
 
 
 

TOP 1 Regularien 
 
Die Tagesordnung und das Protokoll vom 19.10.2023 werden genehmigt. 
 
Die Sitzungstermine des kommenden Jahres wurden mit der Einladung zur Sitzung ver-
schickt. 
Eine Person sprach sich für ein Klausurwochenende aus. 
Der Termin für den Klausurtag wurde abgestimmt: 24.02.2024; es wird nach einem Haus 
und einer möglichen Moderation gesucht. 

TOP 2 Bericht aus dem Kirchenvorstand ( Jochen Everding): 
Es wird in den Kirchen wie im vergangenen Jahr geheizt. Aus sicherheitstechnischen 
Gründen muss der Poller während des Weihnachtsmarktes auf dem Überwasserkirch-
platz auch zu den Gottesdienstzeiten geschlossen bleiben. Es gibt eine Kampfmittelson-
dierung im Bereich des Pfarrzentrums und der Kirche St. Theresia 
 
Bericht aus dem PA „Schöpfung bewahren – nachhaltig handeln“ (Stephan Chmielus): 
-  Er berichtet von Überlegungen bzgl. einem Lastenrad, das für Pfarreimitglieder ver-
fügbar ist; eine Idee ist das „Lasse-Projekt“. 
- Es gilt die Heimordnungen zu prüfen und an die ökofairen Vorgaben anzupassen. 
- Der PA möchte über Logo die eigene Arbeit und die „ökofaire Pfarrei“ nach außen 
sichtbarer machen; angedacht ist, das Pfarreilogo mit „ökofaire Pfarrei“ zu ergänzen 
(statt bunt für Dein Leben); Auftrag an PA Öffentlichkeit, hier weiterzudenken. 
- Geplant ist, im Mai Gottesdienste zu gestalten und Inhalte aus Laudate Deum aufzu-
greifen. 
- Ebenfalls ist eine Vortragsreihe angedacht. 
 
Bericht aus dem PA „Verkündigung“ (Gerhard Hotze): 
Er berichtet, dass die 17 Uhr Vorabendgottesdienste in der Überwasserkirche jeweils 
von Mitgliedern des PA vorbereitet sind und sich inhaltlich auf den Cityadvent beziehen; 
eine halbe Stunde vorab stimmen verschiedene Musikerinnen und Musiker bereits die 
Besucherinnen und Besucher auf den Gottesdienst ein. 
 
Bericht aus dem PA „Öffentlichkeitsarbeit“ (Andre Sühling): 
Er berichtet zum Stand des Redesign der Homepage: diese befindet sich aktuell noch im 
Rohbau 
Medien: Dort wird bündig erläutert, wer jeweils Zielgruppe des betreffenden Mediums 
ist, wie die Informationen aufbereitet sein sollen, die man dort einstellen lassen will, 
und an wen man sich wendet, um die eigenen Informationen dort veröffentlichen zu 
lassen. 
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TOP 3 Caritasarbeit in der Pfarrei 
 
- Der Vorstand lässt erste Assoziationen rund um den Begriff „Caritas“ sammeln (siehe 
Anlage zum Protokoll?). 
 
- Vorstellung der caritativen Angebote und Initiativen in den einzelnen Teilen der Pfar-
rei: 
 
- Pater Autsch stellt diese für St. Michael-Liebfrauen (Gievenbeck) vor: 
Von Mensch zu Mensch, Sozial-pädagogischer Arbeitskreis, Caritassammlung per An-

schreiben, Kleiderkammer, Sozialbüro, Vinzenzkonferenz 

-  Dorothee Gerhard stellt diese für St. Michael-Liebfrauen (Innenstadt) vor: 
Von Mensch zu Mensch, Transpani e.V. 

-  Birgit Böswald erläutert die Projekte in St. Theresia: 
Bedürftigenstiftung, Vinzenzkonferenz, Elisabethkonferenz, Von Mensch zu Mensch 

-  Jürgen Tausgraf berichtet aus St. Sebastian: 
Sozialbüro, Café international, Trauercafé, Treff polnischer Pflegekräfte, AK Soziales, 

Mittagstisch und Fahrdienst Mittagstisch 

-  In den Pfarrbüros keine einheitliche Praxis, wann welcher „Topf“ angezapft wird. 
-  Möglichkeit Rückfragen zu stellen ist gegeben: hierbei wird geklärt, dass die Pfarrcari-
tas und die Institution der Caritas in keinem direkten Bezug zueinanderstehen.  
-  Pfarrer Andre Sühling erläutert Aufgabe des Caritasvergabeausschusses in der Pfarrei: 
Ziel ist es über eine Einheitliche Regelung und Vergabe der Caritasgelder (ab 500,00 
Euro); der Ausschuss ist keinem Gremium direkt zugeordnet; er setzt sich aus Mitglie-
dern des KV, des Pfarreirates, Ehrenamtlichen, Barbara Tietz, Pater Autsch und Andre 
Sühling zusammen. 

TOP 4 Gremientag 26.01.2024 
 
Am Gremientag, 26.1.2024, sind alle Gremien innerhalb des pastoralen Raumes gebeten 
sich kurz vorzustellen, um allen einen Einblick in die unterschiedlichen Konstellationen 
und Aufgaben zu geben. 
Pfarrer Dragos sammelt die einzelnen Vorträge, um sie zu digitalisieren. 
Der Pfarreirat soll hierbei Stellung zur Frage: wo setzen Sie ihre Schwerpunkte? Bezie-
hen. Es wird diskutiert, wie eine mögliche Vorstellung aussehen könnte; eine Überle-
gung ist, die Inhalte und das Plakat vom Ehrenamtsfest nochmals aufzugreifen. 

TOP 5 Haushaltsplanung 2024 
 
Es gibt keine weiteren Ideen/ Wünsche, die in der Haushaltsplanung bedacht werden 
müssen. Dorothee Gerhard schlägt in diesem Rahmen ein Pfarrfest vor; weitere Überle-
gungen dazu und eine Entscheidung darüber werden auf den Klausurtag verschoben. 
Nach der Tagung des KV, kann der Haushaltsplan gesichtet werden. Überlegung ist, dass 
dieser vorab von einem Team (wer?) gesichtet und im Pfarreirat vorgestellt wird. 

TOP 6 Verschiedenes 
 
Monika Wedig informiert über den Anmeldestand der Erstkommunion 2024. 

 


